



四郷小学校でソフトボールを楽しむ東谷地区のママさんたち

がんばれママさん選手

伊都郡かつらぎ町四郷地区は、紀州のチベットと呼ばれている。世帯数三百、人口は千七百余人。雄大に重なり合う葛城山脈の山壁(やまびだ)にしがみつくように散在するいくつかの集落から成っている。町立四郷小学校の窪田校長先生の話では「片道三、四時間もかかることから通学する学童もかなりいる」という。

ソフトボールを楽しむ かつらぎ町四郷地区

「これといった娯楽もなく、秋祭りぐらいしか楽しみがなかった主婦たちに、みんなで楽しめるものを…」と、四郷公民館長岡本千晴さんが考案されたものだ。六年前にはわずかしかなかったチームも、現在では十一チームにふえた。いまでは「ソフトボールをしていないと肩身が狭い」というほどの普及ぶり。同地区の婦人会は、十四支部、二百五十人だから、お年寄りを除いては、ほとんどのママさんがボールをにぎっている勘定になる。

ある山道を越えて、ママさんたちは喜々と集まった。窪田校長先生の話では「夏の間は、午前零時すぎまでやっていますよ。実に楽しそうなんですなあ」という。そして、夜の白むころには、もう段々畑に出ているのである。

「練習のある日は、朝起きて仕事を取取りよく片づけませう。山仕事で疲れますが、グラウンドにでたら仕事も家のことも忘れ、子供のようになりませう」
「ソフトボールのチームができてから婦人会活動も活発で、スムーズにゆくようになりました」
「気が若くなって、なんや若返ったみたい…」
「ウチで子供に、おかあちゃんキヤッチボールしようといわれると、ついうれしくなると、仕事の手を休めて、相手したりするのですよ」

最初は、はずかしそうにボールをにぎっていたママさんたちも、ご主人や子供たちの熱心な応援で、しだいに熱がはいりました。昼間はみかんやカキづくりにいそがしい主婦たちには、ほとんど練習の時間はない。四郷地区は、奥地は、串ガキ、入り口はみかんや富有ガキの産地として有名なところである。主婦の労働負担は、都会のママさんたちには、想像できないほどきびしい。それに山中のため、練習できる場所といえ、小学校のグラウンドしかない。岡本公民館長の奔走で、四郷小学校の校庭に五百個の電球を七個つけ、簡単なナイター設備をつくった。はじめての人なら、ボールが飛んできても見分けにくいほどの貧弱な照明だが、何日も



●紀州アルバム
《ここにも県政が》
＝紀州みかんを考える＝
11月4日・11日
毎日テレビ 11:35～11:50
四国テレビ 17:30～17:45
《知事と語る》
＝明るい漁村＝
11月18・25日
毎日テレビ 11:35～11:50
四国テレビ 17:30～17:45



●県政の夕べ
《あなたは県政に
なにを望みますか》
＝明るいまちづくり＝
11月20日(月)
和歌山放送 20:40～21:00
●広報アワー
《県政の動きや、お知らせなど》
日曜日をのぞく毎日
和歌山放送 12:30～12:35

このマークで農協貯金はぜったい安心!!

全国を結ぶ農協のネットワーク、どなたもお気軽にご利用ください

全国農協貯金者保護制度
農業協同組合・信連

〈みんなで話し合おう〉
▽母と子、父と子の20分読書
▽祖先の苦勞や将来の計画など話し合う
▽交通事故防止、健康の増進など身近な問題を話し合う

第3日曜日は「家」

〈家族で楽し
▽みんなで歌い、みんなで遊ぶ
▽家族いっしょにハイキングなど自然に



私の提案

私は内川のそばに住んでいますが、汚れた水から発生するにおいで頭が痛くなる日もあります。最近、大阪府が養魚のために開発したエアレーションという機械で汚れた水を生きかた水にかえることに成功したとニュースにでていました。...

谷間なき行政を推進

道づくりと交通安全
明るい豊かな郷土づくりの第一は、道の整備です。国・県道の改良を積極的に進め、市町村道の整備に大幅助成をするほか、万国博関連事業にきまつた阪和高速道路の測量・用地買収の準備にかります。また、激しい交通競争にそなえ、通学道路に歩道三ヶ所、歩道橋一ヶ所、道路標識百十八ヶ所を設置します。農山村に特別融資
明るい豊かな郷土には、明らに豊かな郷土には、

小野前知事が名誉県民に

県政にささげた半生をたたえて

【名誉県民】第一号に、小野真次前知事が選ばれました。名譽県民の称号は、県の発展に卓越した功績があり、ひとしく県民の敬愛を受ける者に贈られるもので、名譽県民条例にもとづき、議会の同意をえて贈られることになってはいます。小野前知事は、



自宅の庭でくつろぐ小野さん

内川浄化に活用できるのではないのでしょうか。しかし、私は、こうした金のかかることよりも、内川にゴミを捨てさせないよ

ゴミ処理が先決

原峯三郎(洋紙店主)
和歌山市三木町の丁一五〇

うにすることが先決だと思ひます。いくらゴミを捨てていっても、清掃車がは内川汚染源の一つであり

民踊の町

また、竜神一本宮スカイラインの地元負担を二十五割から十割に軽減、このほか、公共事業に認められない小さな事業にも県費を投入、谷間に置き忘れられがちなところを強力に整備します。中小企業の発展に
中小企業近代化資金の貸付、さらに、農業近代化資金の貸付を拡大、新たに県単独で振興特別融資を設置。林業労働対策にも、森林組合委託事業資金をふやす一方、山林保安対策も新たに融資助成を行ないます。

グループ紹介



色づくミカン、収穫にいそむる若者たち。手を休めて吸う一服のタバコ。パツとするマツチは昔流の徳用マツチ。その姿には都会流の派手さはない。だが、彼らの頭脳は新しく、赤銅色のたくましく、いからだは希望の光に

ふえる世帯更生資金
世帯更生資金の貸し付け額を従来の一万九千五百円

あすの農業はぼくらの手で...



たわわにみわたるミカン。彼らの顔は明るい...

土に生きる若い力

なるほど彼らの活動は楽しく、すばらしい。まず活動の第一は、プロジェクト(計画)の達成です。野上町四日クラブは、みかん、そさいの生産プロジェクト。地道な活動で着実な

8団体、23人に県スポーツ



大橋知事から奨励賞を受ける井口妙さん

【スポーツ奨励賞】個人 川加藤隆三(向陽高教諭) 高橋征夫(桐蔭高教諭) 藤村喜久子(和夫) 中山利幸(住金) 西村圭司(箕島高教諭) 木村恵子(南都中) 古川幸雄(箕島中) 小沢富子(松洋中) 大内厚文(東中) 堀内実保(打田中) 高島雅則(西脇中) 滝本俊伸(西脇中) 前田隆司(東洋中) 横手秀範(九度山中) 宇野義則(九度山中) 大高正子(九度山中) 井口妙(白浜中) 津村典代(松洋中) 団体 和歌山ユースクラブ ヲラマ高校 相模チーム ヲラマ高校 相模チーム ヲラマ高校 中水泳部 山中剣道部 日置中庭球部

本格的オシャレの季節!!
深まり行く秋とともに、オシャレが目立つ季節、さかえ屋の格調あるスーツやブレザーまでお好みに合わせて豊富に取り揃えて、皆様のおこしをお待ちしています。
さかえ屋株式会社 田辺支店

超Hi-Fi音と低音域を誇る!
東芝GTラジオ
GTスタイル
家では、キャビネットに入れて
外では、超高感度FMポータブル

たばこは
地元の店で
買いましょう

